
从卖煤的国企变身旧机动车交易的行家

赤壁力推“两区”企业工资协商

■他山之石

“以前， 我们都是卖煤职工。
2008年转行改卖旧机动车了。 与
卖旧机动车的同行相比， 我们是
新手， 还是在边学边卖中。” 在
花乡北京旧机动车交易市场里，
北京金泰开润旧机动车经纪有限
公司交易大厅职工们对记者这样
说。 这话说得很谦虚， 实际上，
他们6年来已经卖出数几千辆旧
机动车。 仅2013年， 该公司就卖
了1200多辆旧机动车， 预计今年
能卖1500多辆。

公司执行总经理董贵鹏告诉
记者： “这是在北京市出台汽车
限购政策， 汽车市场遭遇前所未
有经营困境， 同时外地汽车市场
纷纷出台相应的环保标准， 严格
限制北京二手车的进入， 给二手
车销售工作带来了极大的困难的
情况下的结果。”

数万旧车销售公司
国企只有数家

走进旧机动车交易市场， 记
者看到许许多多大小不一的旧机
动车销售公司， 满眼都是各式各
样的旧机动车， 到处都能听到旧
机动车销售人员的叫卖声。

外地人说： “要想开汽车的
眼， 就到北京， 全世界的车都汇
集到北京了。” 这话不假， 但是，
在北京想开汽车的眼， 至北京旧
机动车交易市场保准没错。

据董贵鹏介绍， 尽管这个旧
机动车交易市场里有几万家大大
小小的旧机动车销售公司， 但是
国企只有几家。 金泰开润算是一
家。

金泰开润公司是金泰集团所
属金泰汽贸公司的一家公司， 而
金泰集团曾经主要以经营煤炭为
主。 改革开放后， 集团在继续经
营煤炭的同时实行了多种经营。
金泰开润公司经营旧机动车算是
多种经营的结果之一。

金泰汽贸公司经营着几家汽
车销售的4S店。 2008年， 金泰汽
贸公司又将经营触角伸到了旧机
动车市场， 开始经营旧机动车，
地址选在了竞争激烈的花乡北京
旧机动车交易市场。 董贵鹏作为

第一位试水者， 成为了金泰开润
公司的掌门人。

董贵鹏说： “经营地址选在
这里， 是因为这里的二手车信息
灵通，可以学到更多的销售手段。
另外， 这里与我们的东风雪铁龙
4S店很近，便于输送二手车。”

边学边卖
5人成了国家级评估师

在金泰开润公司的交易大厅
里， 记者看到职工正在忙着自己
的工作。 有的在接待顾客， 有的
在熟练地向顾客介绍车辆状况。
董贵鹏告诉记者： “公司现有职
工23人， 其中， 还有人在公司开
设的外埠旧机动车市场工作。 他
们过去都没有经营旧机动车的经
历， 都是从其它岗位调到这里后
边学边卖的。”

今年33岁的董贵鹏是2001年
7月进入金泰汽贸公司工作的 。
他先后从事过维修接待、 800救
援、 新车销售等工作， 积累了丰
富的汽车经营管理经验， 但对于
旧机动车买卖， 他起初也是门外
汉 。 如今 ， 他已被圈内人称为
“老董”。

这个 “老董” 包含着另一层
意思， 那就是他懂得很多经营旧
机动车的知识 。 他告诉记者 ：
“职工最初对经营旧机动车知识
一点都不懂。 我们请汽车厂家进
行有关汽车知识、 对待客户的礼
仪、 说话艺术等方面的培训等。
现在， 我们还每隔三四天进行培
训， 每年都要进行很多次。 这样
长期不断的坚持， 截至目前， 我
们用6年时间培养出了5名有国家
资质的评估师。”

董贵鹏说 ， 更令他高兴的
是， 在人才流动的旧机动车市场
里， 公司的职工流动率为零。

评估师狄从武说： “我是负
责外采的评估师。 我先看旧机动
车的情况， 然后进行评估， 之后
将评估报告给董经理。” 既是评
估师又是拍卖师的段建龙说 ：
“有些旧机动车需要拍卖。 2010
年以后 ， 有30%至40%的旧机动
车需要拍卖。 因此， 我又学习了

拍卖知识， 获得了拍卖师资格。”

拓宽营销渠道
打造二手车4S店

记者在交易大厅里看到几辆
崭新的车， 怀疑这车是不是旧机
动车？ 董贵鹏说： “这是我们在
学习其它私企经营旧机动车的经
验， 并大胆创新出来的做法。”

“以前， 旧机动车给人的印
象就是 ‘旧’， 除了使用年头长，
耗损严重外 ， 外貌也很脏 。 现
在， 我们的旧机动车除了使用年
头长， 耗损严重外， 外貌， 车内
根本看不出是旧机动车， 跟新车
一样。” 这就是董贵鹏提出的打
造 “二手车4S店” 的工作设想。

董贵鹏说： “我们在东风雪
铁龙系统 ， 首先推行了 ‘收 、
售’ 分开的管理模式， 即由评估
师负责收购， 销售员负责销售，
在评估师与销售员之间实行价格
保密 。 为有效落实这一管理方
式， 我们不断细化收购流程和销
售流程， 要求员工严格执行， 有
效防控了经营风险。”

2011年， 公司对山东、 河北
等5省20多个地区进行了市场调
研， 在对品牌认知度高、 二手车
售价较高的山东潍坊和临沂开设
二手车分公司， 成功打开了二手
车外埠销售渠道。 同时， 公司充
分利用厂家二手车信息资源， 将
富余的二手车转到售价较高的地
区， 实现了二手车的高价销售。

同时， 公司还联合多家二手
车公司推行共销模式， 进一步拓
宽了二手车的收购渠道。

“在拓宽二手车收购渠道方
面， 我们坚持 ‘新旧共战’ 的工
作思路， 依托金泰汽贸公司旗下
的3个品牌， 4个专业4S店， 开展
了置换和收购业务， 提升置换力
度。” 董贵鹏说： “我们还利用
北京旧机动车交易市场的集客优
势， 实现品牌车辆的集中收购。”

销售渠道和收购渠道的打
开， 成功地破解了经营难题， 快
速提升了公司的经营业绩。 2011
至2013年， 公司毛利总额平均增
长率达到了33%。

□本报首席记者 阎义 文/摄
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本报讯 目前， 正值多雨季
节。 为确保电车安全运行， 电车
保修厂近日加强了对保修后车辆
的跟踪回访。 与此同时， 他们将
所有在用电车的绝缘值重新遥测
一遍， 确保检查中发现的问题和
隐患在现场得到及时解决和有效
处理。

厂特派小分队深入到各运营
线路， 对电车车身部分、 电车动

力电瓶、 斩波充电器等电器部位
进行重点查整， 对负责的600余
部电车和800部混合动力车的转
向系、 制动行驶等关键部位和敏
感部位进行重点查整。 对车辆夏
季常见病及易发故障的动力电
池、 轮胎气压、 电车绝缘、 雨刷
机等主要部位， 也进行精检细修
和现场服务， 确保车辆质量完好
有效。 （王玉荣）

电保厂遥测绝缘保车辆完好

本报讯 不久前， 在江西省
吉安市安福县工业园区， 发生了
一起某外资企业因缴纳 “五险一
金” 而引起的劳动纠纷。 县、 区
两级工会得知情况后立即介入，
把企业主和职工代表请进园区职
工之家的 “企业沙龙”， 请双方
围坐在茶桌旁， 在一场茶叙中开
展对话， 仅4天后， 企业就足额
缴付了职工的 “五险一金”。 利
用 “企业沙龙” 的模式搭建劳动
双方沟通协商的平台， 是吉安市
总工会探索维权新机制、 新形式
的一个尝试 。 到目前 ， 类似的
“沙龙茶叙” 在吉安市的工业园
区中已举办了28场 （次）， 推动
签订工资集体合同914份。

“请企业主和职工代表坐下
来边喝茶边交换意见， 有利于双
方在平和的氛围中坦诚相待、 达
成共识。 特别是就企业发展、 员
工待遇及劳动争议等事项进行协
商共议时， 这种方式对解决意见
分歧和矛盾纠纷十分有效。” 吉
安市委常委、 市总工会主席彭涉
晗如是说。

吉安市总主动改进和完善工
会维权工作体制、 机制和方式，
实行片区工作负责制和维权实效
督查制。 全市13个职工之家全部
设立了维权服务中心， 在第一时
间处理劳动争议。 今年以来， 共
调解劳动纠纷 127起 ， 办结率
100%。 （摘自 《工人日报》）

吉安市总“沙龙茶叙”妙解劳动纠纷

本报讯 湖北赤壁市总工会
加强开发区和工业园区非公企业
工会规范化建设， 着力完善基层
工会组织维权机制， 依法推动该
市企业普遍开展工资集体协商，
提高了工资专项合同的覆盖面和
履约率 。 截至目前 ， 全市区域
性、 行业性工资集体协商工作取
得新突破， 建筑、 出租车、 旅游
等11个行业、 15个区域建立了工
资集体协商制度， 涵盖1255家企
业， 覆盖职工6.3万余人。

赤壁市经济开发区和赤壁市
蒲纺工业园区是该市两个省级开
发区， 域内有非公有制企业198
家， 规模以上企业85家。 针对园
区内非公企业 “多、 散、 杂” 的

现状， 赤壁市总全面贯彻落实咸
宁市委的要求， 以开展区域性、
行业性工资集体协商为重点， 紧
紧围绕协商主题， 创新载体， 因
企制宜， 分类指导， 扎实有效地
推动了 “两区” 企业工资集体协
商工作。

赤壁市总还争取党政部门支
持， 该市以政府文件形式下发了
《关于进一步加强区域性、 行业
性基层工会联合会、 联合基层工
会开展工资集体协商工作的指导
意见 》 ,为开展工资集体协商工
作提供制度保证。 同时， 成立了
由市总牵头， 人社、 工商联等组
成的工资集体协商工作领导小
组。 （摘自 《工人日报》）

本报讯 （记者 刘欣欣 ） 近
日 ， 大屯街道总工会召开 业 务
培 训 会 ， 面 向 未 建 会 企 业 负
责 人 开 展 宣 讲 活 动 。 培 训 内
容 包 括 建 会 流 程 、 京 卡 办 理
流 程 和 服 务 项 目 、 工 资 集 体
协 商 、 困 难 职 工 帮 扶 等 。 会
后 ， 针 对 各 联 合 工 会 遇 到 的
问 题 进 行 了 集 中 答 疑 ， 并 对
经 常 遇 到 的 京 卡 服 务 、 工 资
集 体 协 商 、 帮 扶 等 问 题 开 展
了经验交流。

“针对企业的宣讲工作， 我
们以前都是每两年组织一个大型

会议， 面对辖区所有企业。 但是
人数多， 效果不明显。 今年开始
我们每年一次， 并且按社区分成
14个 小 组 ， 让 大 家 听 得 更 明
白。” 大屯街道工会服务站副站
长刘师源介绍说。

据悉， 大屯街道总工会将在
未来的一个月时间内， 在全部14
个社区联合工会开展工会工作推
介会， 对辖区已建会和未建会企
业详细介绍工会各项职能， 加强
工会组织与会员单位的沟通， 强
化在劳资双方间的桥梁纽带作
用。

金泰开润开业6年边学边卖

大屯街道14场培训推介工会工作


